



---

## LA DEPRAVACIÓN TOTAL Y EL EVANGELIO

### TEXTO: ROMANOS 3:9-20

---

#### INTRODUCCIÓN

Lo que nos toca considerar hoy es algo así como el alegato final de Pablo en su caso contra la humanidad. Desde Rom. 1:18 él ha venido probando porque todos los hombres necesitan urgentemente la justicia que Dios ofrece en Cristo a través del evangelio porque todos los hombres sin excepción están condenados por su pecado. Nos habló de grupos particulares:

- Rom. 1:18-32 la condenación del **pagano**
- Rom. 2:1-16 la condenación del **moralista**.
- Rom. 2:17-29 la condenación del **religioso**.
- Rom. 3:1-8 la condenación **de los que se oponen, rebaten y pervierten el evangelio**.

En Romanos 3:9-20 Pablo nos habla de la humanidad en sentido general. Al hacerlo nos enfrenta con la doctrina de la depravación total. La manera como Pablo presenta su caso contra la humanidad es como si estuviera en un tribunal...

- La acusación v.9.
- La evidencia bíblica vv.10-18.
- El veredicto vv. 19-20

---

#### 1. LA ACUSACIÓN

---

Pablo quiere llevarnos a entender que todo el mundo no importa quien sea, no importa su raza, nacionalidad, o su posición teológica todo el mundo sin excepción en su estado natural está bajo el dominio y control del pecado.

El hombre no es pecador porque peca, él peca porque es pecador. Esto contradice la falsa percepción del libre albedrío. El hombre tiene libertad natural pero no tiene libertad moral.

---

#### 2. LA EVIDENCIA BIBLICA

---

"10Como está escrito:" él va a probar esta realidad de la pecaminosidad universal del hombre no con la razón, sino con la palabra de Dios. Esto lo hace de 2 maneras:



### A. General vv.10-12.

Nos da 5 citas de la biblia que presentan la tendencia general de los hombres a lo malo....

#### 1. V. 10b **No hay justo, ni aun uno;**

Esto es tomado de Ecl. 7:20 donde la palabra de Dios declara... "20Ciertamente no hay hombre justo en la tierra, que haga el bien y nunca peque."

La principal prueba de que todos los hombres nacen pecadores, de fábrica es la universalidad del pecado en la raza humana, todos sin excepción pecan.

#### 2. V.11ª "11 **No hay quien entienda,**"

Su intelecto ha sido afectado y dañado por el pecado. En 2 Co. 4:4 "...el dios de este siglo cegó el entendimiento de los incrédulos, para que no les resplandezca la luz del evangelio de la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios"

No ven la realidad de Dios aunque esté frente a sus ojos.

#### 3. V. 11b "**No hay quien busque a Dios.**"

Esto es de manera natural la inclinación natural de su corazón no es hacia Dios y las cosas de Dios. El ama y busca y quiere el dios de su imaginación, el dios que ellos se fabrica a su propia imagen y semejanza,

Jn. 6:44 "44Ninguno puede venir a mí, si el Padre que me envió no le trajere;..."

Jn. 6:65 "65Y dijo: Por eso os he dicho que ninguno puede venir a mí, si no le fuere dado del Padre."

Dios nos tiene que traer a Cristo con su gracia que hace a Cristo y la salvación irresistible. Pero eso es después de la obra de Dios por el Espíritu, antes de eso nadie busca a Dios. A parte de esta operación de la gracia nadie busca a Dios...

Sal. 53:2-3 "2 Dios desde los cielos miró sobre los hijos de los hombres, Para ver si había algún entendido Que buscara a Dios. 3Cada uno se había vuelto atrás; todos se habían corrompido;"

#### 4. V. 12ª "**12 Todos se desviaron, a una se hicieron inútiles;**"

El hombre fue creado por Dios con un propósito específico dice la palabra: LA GLORIA DE DIOS. Pero en su condición caída no solamente que no quiere, no le interesa y no piensa en la gloria de Dios, sino que es peor aún, ni siquiera puede.



### 5. V. 12b “No hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno.”

Mt. 7:11 “...siendo malos, sabéis dar buenas dádivas a vuestros hijos” que Las buenas obras del hombre son buenas en la esfera terrenal pero en el cielo no sirven. Para que una Obra sea buena delante de Dios tiene que proceder de un corazón que es recto delante de Dios, ser hechas a la manera de Dios y para la gloria de Dios.

Isa. 64:6 “¿Si bien todos nosotros somos como suciedad, y todas nuestras justicias como trapo de inmundicia...”

Así que ahí está la descripción general del hombre desde la perspectiva de Dios...

- Están esclavizados al pecado
- No son justos (no obedecen a Dios)
- No entienden las cosas de Dios.
- No buscan a Dios (no aman a Dios)
- No cumplen el propósito para el cual Dios los creó.
- No hacen lo bueno a los ojos de Dios.

### B. Especifica vv.13-18

#### 1. *Su corrupción se ve en su conversación- En su hablar... vv.13-14*

13 - Sepulcro abierto es su garganta; - tienen un hablar corrompido

Con su lengua engañan. (Sal. 5:9) (somos mentirosos- sea Dios veraz y todo hombre mentiroso, Veneno de áspides hay debajo de sus labios; (Sal 140:3) (es injurioso, dañan a otros con sus palabras- chisme, la calumnia, la difamación, etc.)

14 - Su boca está llena de maldición y de amargura. (Sal 10:7) tienen más a la queja que a la acción de gracias.

#### 2. *En su conducta- su actuar (vv.15-16) (lo que hacen)*

15 - Sus pies se apresuran para derramar sangre; (somos asesinos)

16 - Quebranto y desventura hay en sus caminos; “Destrucción y miseria hay en su camino”

17 - Y no conocieron camino de paz. (Isa. 59:7-8) Somos contenciosos y divisivos por naturaleza: La historia humana sea a nivel general o particular es sin exageración es una de contiendas.



### 3. Su motivación (v.18)

18 No hay temor de Dios delante de sus ojos. (Sal. 36:1)

El temor a Dios tiene 2 aspectos: incluye el aspecto positivo de la reverencia admiración incluso el amor a Dios. Pero un aspecto negativo de temer el juicio de Dios y la realidad de enfrentar a Dios un día.

Con toda esta evidencia escritural Pablo, como el fiscal nos lleva entonces al veredicto...

La acusación  
La evidencia.

---

### 3. EL VEREDICTO (versos 19-20)

---

El veredicto es que el hombre es un ser completamente corrompido, irremisiblemente condenado por defecto, sin nada que alegar en su defensa y absolutamente nada que pueda hacer por sí mismo para cambiar su situación.

LAS BUENAS NOTICIAS

Pero Pablo no ha presentado este cuadro tan tétrico de la humanidad para llevarnos a la desesperación y dejarnos allí, sino para vernos como realmente somos a los ojos de Dios, corramos al único que nos puede salvar de esta terrible condición que es Jesucristo por medio del evangelio. Recuerde que ese es todo su punto. Desde Romanos 1:15.